
 

 

证券代码：600987                                   证券简称：航民股份                                 

浙江航民股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-001 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

■现场调研           □其他 

参与单位名称及 

人员姓名 

华夏基金：林瑶 

广发证券：左琴琴 

时间 2025年 4月 2日（上午） 

地点 公司会议室 

公司接待人员姓名 董事会秘书李军晓、证券事务代表朱利琴 

投资者关系活动主要内

容介绍 

问题 1：公司 PE 只有 10 倍左右，现金还有 30 多亿，

属于估值比较低的，公司如何看待的 

答：市值要反映公司内在的价值，价值是公司未来现金

流的折现。长期以来，公司经营稳健，现金流较充裕，

资本开支不多，且每年的折旧能覆盖资本开支，近 10

年的年均经营活动现金流量净额 8亿多。印染和黄金饰

品双主业在行业中也属于前三，保持竞争力，未来受环

保、减碳约束和消费升级等因素影响，行业格局将调整

和变化，优势资源和市场占有朝着行业龙头企业集中。

公司控股股东航民集团自航民股份上市以来，共增持 7

次，从未减持过。公司每年进行现金分红，现金分红比

例也不低；航民股份 2021 年和 2024年进行了两次股份

回购，回购的股份全部用于注销。公司属于传统行业，

之所以传统，我们认为只有生命力旺盛的行业才能传

统，公司面对的市场需求是长久的，人要穿衣，也要佩



 

 

戴，而且要求越来越高，越来越时尚，且黄金还是财富

的象征，公司对两大主业充满信心，做百年老企，基业

长青！另外传统不等于落后，传统产业也要与时俱进，

要不断的创新，开发新品，应用先进适用技术和工艺。

航民越来越感受到，创新业绩的弹性大，我们朝着高端

化、数智化、绿色化、高效化的方向迈进，用创新红利

打开公司成长的空间。 

 

问题 2：金价上涨，近期老铺黄金等认可度在提升，公

司如何看待黄金饰品加工行业趋势？ 

答：老铺黄金受到资本市场的认可，得到投资者的青睐，

公司对标老铺黄金以及其他领先企业，强弱项补短板。

金价上涨较快、幅度较大，对黄金饰品行业格局带来影

响，消费者对黄金上涨的事实也有一个适应接受过程。

我们始终认为黄金饰品的每件产品背后是有“故事”的，

是有生命和感情的，结婚买黄金、过寿买黄金、生孩子

买黄金、特殊意义的场合买黄金，人生不同的场景有着

不同的意义、情感在里面。老铺黄金研发能力较强，我

们也在不断研发新品，发掘消费者的情绪价值，不断开

发满足客户不同情感、不同场景需求的产品；不断丰富

产品的品类，公司拥有素金、古法金、硬金、镶嵌、摆

件等；不断用匠心铸就匠艺，打造精品，提高产品的附

加值。 

 

问题 3：黄金饰品业务下游客户情况如何？ 

答：公司植根华东地区市场，收购控股深圳尚金缘后，

公司的销售网络覆盖面更广。公司客户类型较为多元

化，既包括国内知名黄金珠宝首饰品牌商、跨区域零售

珠宝店，也包括区域性珠宝行等。受益于优质的产品及



 

 

服务质量、新颖且多样的设计款式，公司客户稳定。 

 

问题 4：是否考虑收购一些黄金首饰品牌商？ 

答：目前没有考虑。公司致力于打造成为全国知名的黄

金首饰终端制造商、服务于全国黄金珠宝首饰行业主要

品牌的供应商。 

 

问题 5：黄金饰品业务的毛利率如何？ 

答：黄金饰品业务包含来料加工和批发两项业务，加工

业务占 80%左右，批发业务占 20%左右。无论批发或是

来料加工业务，公司实质上赚取的是设计加工费，毛利

率其实不低，但由于公司批发业务包含了黄金价格，拉

低了整体毛利率。 

 

问题 6：公司产业利润构成情况 

答：利润构成主要是三部分，第一是印染，其次是黄金

饰品和热电。 

  

问题 7：印染加工费情况 

答：公司印染以中高端产品为主，品种不同，加工费也

不同，我们在成本控制上下功夫，产品结构不断优化，

另外交货期较短，比客户期待的更快更好。 

 

问题 8：是否考虑提高印染产量？如收购  

答：目前主要提高产品附加值，不断优化产品结构、内

涵挖潜、技术改造等在现有存量上找空间、找增量。在

外延扩张方面，我们一直在寻求合适机会，具体得看条

件是否成熟。本着对股民负责、员工负责的态度，控制

风险。 



 

 

 

问题 9：回购还会持续进行吗？  

答：要结合资本市场情况、项目投资发展等考虑。  

  

问题 10：印染企业的少数股东权益考虑收购么？ 

答：印染企业少数股东权益形成，有它的历史。中外合

资企业起初有税收上的优惠，现在都取消了，而且分给

外商的红利还要交税，外商也要权衡。股权交易是交易

双方合意的结果，都将认真考虑。这几年的少数股东损

益都在 8500万元以上，公司争取逐步回购。 

附件清单（如有） 无 

日期 2025年 4月 2日 

 


